

『風は南から』

令和6年度 校長室便り
(10月16日)(第11号)



読書の秋、本を読もう

私は今、沖永良部島の歴史に興味があり、図書室から借りて読んでいます。島津久光の逆鱗にふれ、徳之島から沖永良部島に流罪となった西郷隆盛は、三つの行李に1,200冊の和漢の書を入れて島に持ち込んでいます。そして吹きさらしの格子牢で、自然の厳しさに耐えながら読書に没頭し、瀕死の状態であったところを横目役だった土持政照に救い出され、敬天愛人の思想にたどり着きました。西郷さんの約1年6ヶ月の沖永良部島での生活がなければ、明治維新も日本の近代化も実現できなかったのかもしれませんが。座敷牢に移ってから約20人の島の子どもたちに素読と講釈をし、薫陶を受けたその子どもたちがその後活躍し、島の発展の基盤をつくっています。また、当時遠島人(主に政治犯や思想犯)が多くいて、その方々が私塾が開き島の教育に大きな影響を与えています。

知名町役場新官舎落成記念式典



10月6日(日)あしびの郷ちなにて、知名町役場新官舎落成記念式典が開催されました。会場には、設計から工事に携わった島内の業者を始め多くの関係者が出席し、脱炭素社会に向けて最新のシステムを採用した立派な官舎の完成を祝いました。その後フロアラル館にて祝賀会が開催され、オープニングではエイサー部と「えらぶ百合物語」の演舞が華を添えました。設計された株式会社衛藤中山設計代表取締役社長の中山高士氏の「建物も作って終わりではなく、使う人によって成長するものです」という言葉が印象に残りました。

災害の際は防災センターとしての役割も持ち、島の明るい未来を象徴するランドマークとしてさまざまな場面で活躍する官舎になるそうです。

下平川小学校 エイサー

下平川小学校の運動会で4・5・6年生が「五穀豊穡」という演目でエイサーを披露することになっており、沖高のエイサー部に指導をお願いしたいという依頼がありました。残念ながら、台風接近のためにその企画は実現しませんでした。村松先生から沖高の体育祭で以前使用して現在使っていない法被がたくさん残されていることを聞き、下平川小学校にお譲りしました。すると、6年生からお礼と「当日ぜひ見に来てください」という手紙をいただき、9月29日(日)村松先生と本番を見に行きました。本校からお譲りした青と黄色のお揃いの法被を着た6年生と4・5年生の力強い演舞を見て感動しました。西校長先生からは、「先日いただいた法被を着て練習すると子どもたちの声の大きさが全く異なっていて、驚いた職員が何事かと職員室から校庭を覗くほどでしたよ」と嬉しいコメントをいただきました。貢献できて本当によかったです。

3学年 学年朝会



9月30日(月)学年ごとに学年朝会が行われ、3学年に参加しました。まず生徒2名が受験に向けて今の思いを話しました。英さんは、「自分が手術を受け入院していた時に話し相手になってくれた看護師に惹かれて、患者に寄り添い、心のケアのできる看護師を目指している。受験には面接と数学が必要であり、今その対策に取り組んでいる。受験勉強では不安なこともあるが、自分は何がしたいのか、その原点に戻って元氣を取り戻そう」と語りました。北原さんは、「スポーツトレーナーになりたいくて、鹿児島大学を志望している。数学が苦手だが今は覚悟を決めて取り組んでいる。共通テストまであと105日。焦る気持ちもあるが、あきらめないで心を奮い立たせて一緒に頑張りよう」と語りました。

3学年主任の宮脇先生からは、「明日からは10月、あと6ヶ月で島立することになる。学校では許されることも社会に出ると許されなくなる。時間や期限を守り、自分でできることは自分でするなど、健康管理も含めて自己管理がしっかりできる人になろう」という話がありました。有意義な会でした。

10月9日 交通安全教室



中間考査が終了した9日(水)12:10から12:55まで、沖永良部警察署交通課の吉田様、沖永良部安全協会の大屋様を講師にお招きして、「令和6年度交通安全教室」を行いました。始めに、原付バイクの正しい乗り方に関するDVDを鑑賞しました。続いて、吉田様からは、事故に遭遇しても脱げないようにヘルメットをきちんとかぶること、法定速度を守って車間距離をしっかりとること、「だろー運転」ではなく、危険を予測する「かもしれない運転」を心掛けることの3つの話がありました。次に大屋様からは、管内の事故発生件数と、運転し始めた時の緊張感を思い出し、時間にゆとりを持って安全運転に心掛けてほしいという話がありました。最後に本日の講演に対する生徒代表のお礼と事故を起こさないように安全運転を心掛たいという誓いの言葉がありました。

9月にも原付バイクと車の接触事故が発生しています。DVDにもありましたように、「相手をよく見て、相手にもよく見られる」努力をお願いします。自分の命は自分で守りましょう。

九州大会入賞 おめでとう!



女子砲丸投げ 8位
伊地知 ユニスさん(2-1)
男子砲丸投げ 7位
福 龍太郎さん(2-1)
二人とも記録を更新して入賞です。